

Diagnóstico del Sistema Andaluz del Libro: la edición andaluza y su fomento entre las bibliotecas

\*M<sup>a</sup> José Sánchez García INDAC Servicios Documentales Grupo de Trabajo APLA

\*Cristóbal Guerrero Salguero Director de la Biblioteca Pública Municipal de Camas Presidente de la Asociación Andaluza de Bibliotecarios

\*M<sup>a</sup> Luisa Amores Editorial Extramuros Presidenta de la Asociación de Editores de Andalucía

\*M<sup>a</sup> Luisa Torán Directora del Pacto Andaluz del Libro (PAPEL)

## Foro Sectorial "Diagnóstico del Sistema Andaluz del Libro: la edición andaluza y su fomento entre las bibliotecas"

M<sup>a</sup> José Sánchez García INDAC Servicios Documentales Grupo de Trabajo APLA

CRISTÓBAL GUERRERO SALGUERO
Director de la Biblioteca Pública Municipal de Camas
Presidente de la Asociación Andaluza de Bibliotecarios

Mª Luisa Amores Editorial Extramuros Presidenta de la Asociación de Editores de Andalucía

Mª Luisa Torán Directora del Pacto Andaluz del Libro (PAPEL)

La Asociación Andaluza de Bibliotecarios y la Asociación de Editores de Andalucía, tienen como base fundamental la colaboración entre ambas asociaciones con el objetivo de emprender iniciativas conjuntas para el fomento del libro andaluz entre las bibliotecas de Andalucía. En el I encuentro de bibliotecarios y editores celebrado en Córdoba en el marco de las XVI Jornadas Bibliotecarias de Andalucía (2009), se constituyó un grupo de trabajo formado por profesionales de ambos sectores.

El grupo de trabajo se denominó APLA para evitar sesgos entre ambos sectores y potenciar la colaboración imparcial del equipo humano. La andadura de APLA comenzó con la elaboración de un informe diagnóstico de ámbito sectorial donde se determinaban las fortalezas y debilidades existentes. El plan de actuación se configuró en función de las líneas estratégicas marcadas en el diagnóstico con los siguientes objetivos:

## Objetivos de APLA

Mejorar la edición andaluza de calidad

Fomentar los hábitos de lectura entre los andaluces

Difundir la edición correctamente a todos agentes (libreros, editores, bibliotecarios, etc.)

Coordinar el trabajo de los todos los agentes del sistema editorial andaluz

Desarrollar un estudio de necesidades para que la edición esté adaptada a lo que los usuarios esperan (Plan Editorial Adaptado a las Necesidades Reales del Sector)

Establecer líneas de innovación en el sistema editorial tanto en formatos como en materias a tratar

Establecer nuevos medios de difusión y comunicación

El Foro Sectorial en el entorno de Fesabid 2011, no deja de ser una actuación más del intento de este grupo de trabajo para alcanzar sus objetivos. La mesa debate ha estado formada por Cristobal Guerrero, presidente de la AAB, Mª Luisa Amores, presidenta de la AEA y Álvaro Luengo, Tesorero de la AEA, modera Mª José Sánchez miembro del grupo de trabajo APLA.

En la participación en este foro sectorial tanto de los presidentes de las distintas asociaciones, como de miembros del grupo de trabajo y profesionales de ambos sectores, se abren las líneas de debate aportando conocimiento y experiencias. A continuación se indican algunas de ellas:

- Informe de gestión del sector editorial.
- Producción de libros andaluces.
- Calidad y versatilidad de la producción.
- Necesidad de coordinación entre la producción y la recepción de los libros en las bibliotecas.
- Falta de comunicación entre los agentes implicados en el sector editorial (bibliotecas, editores, libreros, etc.).
- Complejidad en la línea de subvenciones por parte de la administración competente.
- Realización de estudios de necesidades de usuarios en bibliotecas respecto a los libros andaluces.

Los comentarios de los distintos sectores han permitido conocer herramientas para la búsqueda y localización de recursos que se pueden utilizar en las distintas tipologías de bibliotecas, y así conocer la producción editorial de forma más directa.

Como conclusión del foro sectorial, se reitera la necesidad de mantener encuentros entre los distintos agentes integrantes en este sector y elaborar herramientas de trabajo comunes para facilitar y agilizar el trabajo. El grupo de trabajo APLA seguirá trabajando para mantener viva la llama de la cooperación y fomentar las buenas prácticas.